

# 町政を問う

一般質問  
8議員



月尾純一朗議員

## 地域における循環型社会形成の取り組みについて

町長／環境保全にしつかりと取り組む

循環型社会形成推進基本計画の取り組みが進められる中、環境と共生するまちづくりという観点から、①大津町環境向上基本計画を策定する考えはないか。②排出される多量の生ゴミをバイオガス化して、電気や熱として活用していく方法は考えられないか。

家入町長  
大津町は豊かな水資源や森林などの自然環境に恵まれている。その環境保全のために、大津町振興総合計画の基本計画で



バイオマス資源化センター（大分県日田市）

地球環境との共生を施策の柱として自然循環型社会形成など4項目を掲げている。現在、環境モニター家庭の活用も行っており、今後については、バイオマス関係の利用も検討していく大事な時期ではないかと考える。

ますます深刻化するいじめ問題への対応が急がれる。①第三者機関として「オンブズバーソン制度」を取り入れる考えはないか。②親教育プログラムの取り組みの考え方ではないか。③生徒の有志がいじめ根絶を目指し結成する「君を守り隊」という活動がある。取り

## いじめ対策の積極的な推進について

教育長／いじめ根絶は重点事項

ますます深刻化するいじめ問題への対応が急がれる。

組む考えはないか。

宮崎教育長  
いじめ根絶、不登校の減少は、重点事項として取り組んでいる。現在実施している相談活動事業の拡大、自立支援教室（適応指導教室）の新設など全力で取り組んでいく。親教育プログラム制

## まちづくり専門課の設置について

町長／地域の皆さんとともに幸せなまちづくりを

まちづくり協議会の設置が進められている。少なくとも、町全体に広げてのまちづくり専門課の設置

ではなく、町全体に広げるべきではないか。町にまちづくり専門課の設置の考えはないか。

職員が地域の中に入り、皆さんの考えをしつかり捉えながら、一緒にそこに住んでよかつたと思える幸せなまちづくりをしていきたいと考えている。地域のリーダーづくり、人材づくりを目指していく。今までの地域づくり推進室を企画政策課内に配置替えをし、そこで支援をしていく。



度は、各地域で広がりつつある。「君を守り隊」は各学校に紹介し、牛歩独白の活動が実践できるよう考えていく。



新聞 則明議員

## クリーンエネルギー対策 を問う

町長／地球温暖化防止に



平成19年10月に本格的な操業を予定されている株ホンダソルテック（本田技研工業㈱熊本製作所内）

## 岩戸の里と 南郷往還を問う

町長／地域計画としても



南郷往還の案内標柱

クリーンエネルギー対策の内容や先進地を公開して、生活面・技術面・実用性を提示していくべきではないか。休耕地や減反にエネルギー作物を

推進できる取り組みが必要ではないか。又バイオディーゼル燃料・廃食油の再利用の普及を目指すべきではないか。

家入町長

大津町独自の補助制度を立ち上げ、太陽光発電の普及・促進し町の広報やホームページで知らせていく。エネルギー作物やホームページで知らせては、多種多様な課題を検討する。バイオディーゼル燃料は現在捨てられている廃食油の回収を行い、公用車などに再利用できるように検討していきたい。

町にふさわしい音楽がいくつもあるがイベントや祭りに曲を流して取り組むべきではないか。常設の屋根付き相撲の土俵を作り、元横綱不知火闘の郷里として町民・子どもに夢を与えるべきではないか。又、子どもや生徒の体験コーナーを設けて知識の向上を図るべきではないか。

町長／活気ある行事に

## イベント・祭りの 行事に活力を



下町の元横綱不知火光右衛門像

家入町長

イベント関係の皆さん等と曲なり遊びながら検討する。相撲の土俵については顕彰会や相撲関係・教育委員会とも相談していく。体験コーナーも今後もイベント・祭りの中で取り組み、まちづくり事業の中でも検討していきたい。

岩戸の里から足を運び、自然に恵まれた北向谷原始林を観察できる遊歩道が望まれるのではないか。南郷往還について位置図や説明板及びコースの最

林野庁や文化庁と相談しながら開発し立野ダム関連等も今後の検討課題である。又、文化振興の

意味で大津南部地域の散策マップを検討しPRもやつていかなくてはならないと思う。

家入町長

岩戸の里から足を運び、自然に恵まれた北向谷原始林を観察できる遊歩道が望まれるのではないか。南郷往還について位置図や説明板及びコースの最

林野庁や文化庁と相談しながら開発し立野ダム関連等も今後の検討課題である。又、文化振興の

意味で大津南部地域の散策マップを検討しPRもやつていかなくてはならないと思う。



永田 和彦議員

①県大会や全国大会へ出場確率が高いという理由で町の予算を組んだ部がある。

## 義務教育と 部活動について

教育長／実態の把握に努め指導・助言したい

問題は能力不足の顧問や監督の実態を把握し適切指導できていない教育委員会だ。

②国の教育再生会議では、教育免許更新制や十曜日の授業再開の議論がなされているが国の判断を待つのが最も下策だ。町独自の教育政策を聞きたい。

③赤ちゃんポストの意義をどう生徒たちに理解させるのか。危険性を多く含んでいる。

宮崎教育局

(1)質問の活活動に関する  
では2年連続九州大会出場ということ、また交通費等の関係もあり本年度は初めに予算をお願いした。決して他の部活動の可能性を否定しているものではない。



## 教育委員会は必要か？

町長／卒業認定は最終的に校長判断

A black and white photograph of a classroom. In the foreground, several students are seated at their desks, focused on their work. In the background, a teacher stands near the front of the room, possibly addressing the class or observing student work. The room is filled with bookshelves containing books, and there are large windows on the right side.

## 教育委員会の学校訪問

教育委員会制度は、以前からその形骸化が指摘され、活性化論と廃止・縮小論が展開してきた。中学校の現状を観察すれば無理もない、長期欠席者17年26名18年52名だ。

充実や学力向上にその成  
果が見えつつある。

③赤ちゃんポストの性  
で子どもたちを学習させ  
ることはない、基本的に  
は、今は無い、つまり、

は、命は尊いからこそ

り、正しい性教育と命の尊さをしつかり子どもたちに学習してもらいたいと思つてゐる。

②町独自の教育政策は町教育の日の制定、前期・後期制の完全実施を幼稚園から県立高校まで賛同をいたさ実施してい。そ交響見にまつわ

いる。学校参観に来られた方々の意見を聞き、学校運営に生かし、授業改善や教員環境の改善等に

期制も現在では軌道に乗り、行事や教育課程の見直しにより、体験学習の生かしている。前期・後期

②町独自の教育政策は町教育の日の制定、前期・後期制の完全実施を幼稚園から県立高校まで賛同をいただき実施してある。と文多見に承る。

する。主たる意見は、学校運営に生かし、授業改善等に用ひられること。

生かしている。前期・後期制も現在では軌道に乗り、行事や教育課程の見直しにより、体験学習の



荒木 俊彦議員

## 多重債務者の 相談窓口を

町長／人を配置し体制をとる

利息制限法を越えるグレーゾン金利が制限される方向になってきたが、まだ多重債務に苦しむ人がたくさんいる。国も、多重債務者について相談窓口を打ち出している。役場のセクションの中でも、専門的知識を備えた担当窓口を設けるべきではないか。

利害制限法を越えるグ

役場での相談は、昨年

7件ほどしかないが県の消費生活センターでは、大津町の方が毎年300人以上利用されている。

今回、まちづくり交付金事業の関連で、障害者の方だけでなく、福祉専門的な相談コーナーに専門的な人を配置し相談体制をとっていく。

利害制限法を越えるグ

役場での相談は、昨年

7件ほどしかないが県の消費生活センターでは、大津町の方が毎年300人以上利用されている。



役場相談コーナー

## 要介護認定者に 障害者控除全員適用を

町長／近隣市町と協議する

この6月から定率減税  
が廃止され住民税が増税  
される。また非課税措置

がなくなり、国民健康保  
険税や介護保険料も引き  
上がる。こうした高齢者  
の負担増に胸が痛まない  
のか、とりわけ介護保険  
で要介護、要支援に認定  
された方々に、障害者控  
除の全員適用をするべき  
ではないか。

家入町長

19年3月末65歳以上の  
要介護認定者数は873  
名。うち要支援1が74名、  
要支援2が134名。

障害者控除の適用の周  
知徹底を図った結果、11  
件の認定書を交付した。

今まで非課税だった  
方々について、町民税が

新たに生じてくるのは確  
ではないか。



かである。  
要介護認定者数873  
名のうち本人課税の方が  
117名おられ、今回の  
税法改正で本人課税の方  
が増えると見込んでいる。  
今後の課税状況などを見  
極めながら、菊池市や台  
志市、菊陽町と十分協議  
しながら、問題点、課題  
を検討していきたい。

家入町長

4月から保育料を引き  
下げられたことについて  
は敬意を表したい。  
しかしながら、まだ所  
得の少ない世帯の保育料  
金は、合志市や熊本市と  
比べて高い。例えば第2  
階層の3歳未満児の保育  
料を見ると大津町が80  
0円、合志市は700  
円、熊本市は4500  
円である。

県民の生活実態調査と  
いう新聞報道によると、  
世帯の年収が300万円  
以下が25%を超え4世帯  
に1世帯は300万円以  
下である。今の若い世帯  
の中で、夫婦で働いても、  
2人合わせて年収が40  
0万円に満たない世帯も  
結構ある。

町でも4階層までの状  
況は把握している。4階  
層まで147名のうち  
丸々保育料を払っておら  
れる方は74名であり、そ  
の他は軽減がなされてい  
る。

町は、国の基準より保  
育料金を抑えて、それ相  
当の金を出している。

所得税の基準によつ  
てこの階層が決まるが、所  
得税から住民税への税源  
移譲によつて、今後はこ  
の所得税が下がるので、  
町の負担は、国の基準か  
らさらに増えることにな  
る。今年の税関係の動向  
をみて、検討を再度しな  
くてはならないと考えて  
いる。

## 低所得世帯の 保育料が高い

町長／税の動向をみ  
て検討する



親子で仲よく

大津町中心部には、上  
井手から取り入れられた  
水路が張り巡らされてい  
る。本来、農業用水路だが、  
周辺が住宅地となり、現  
状としては生活用水路と  
化している。

場所によつてはヘドロ  
がたまり、悪臭がする。  
大雨の時は道路へ水が吹  
き出すこともある。

①管理者はだれか。  
②水があふれ民家に被  
害を与えた時、だれが責  
任を取るのか。



セキの開けしめ（水の管理）はだれがするのか

大津バイパスとジャスコ周辺が新しい商業地域を形成している。  
大津町発展のために、  
今後ここを活性化させる  
ことが必要である。  
町長は「明日の観光大津  
を創る会」の会長でも  
ある。

つつじ祭り、地蔵まつ  
り、からいもフェスティ  
バルのイベントを持ち込  
むべきではないか。

## つつじの花 来年は大丈夫か？

町長／今年は異常気象で花が少な  
かった

今年の1月、2月は気  
温が高かつた。逆に3月  
4月は気温が低かつた。  
異常気象で、花の咲く前  
の花芽が落ちたのではないか  
と思う。

また春先に害虫が多く  
発生した。消毒はしたけ  
ど花芽をその害虫に食わ  
れたのではないかと思う。  
これらは管理している業  
者の共通した意見である。  
ヒラドツツジの咲きが  
悪かつた。それはヒラド  
ツツジが寒さに弱いから  
だと思われる。

いずれにしても今年の  
管理は徹底をしていきた  
いと考えている。

## 住宅地を流れる 農業用水路の管理について

町長／町・土地改良区、水田の受益者  
の責任

家入町長

①里道・水路の設備につ  
いては町が管理してい  
る。農業用の水の利用、  
管理は人菊土地改良区、

及び利用水田の受益者が  
行つている。  
②防災は町の方でしつ  
かり管理し、住民の財  
産・生命をしつかり守つ  
ていかねばならない。し  
かし町だけで管理できる  
ものではない。まずは大  
菊土地改良区、水田を持  
つ受益者がしつかり水の  
管埋をすべきである。ま  
た地域住民も協力しなけ  
ればならない。



坂本 典光議員

行つている。

②防災は町の方でしつ  
かり管理し、住民の財  
産・生命をしつかり守つ  
ていかねばならない。し  
かし町だけで管理できる  
ものではない。まずは大  
菊土地改良区、水田を持  
つ受益者がしつかり水の  
管埋をすべきである。ま  
た地域住民も協力しなけ  
ればならない。

物語

## ジャスコ周辺 (商業地の活性化) 祭のイベントを

町長／考えている

家入町長

イベントの開催については、「明日の観光大津を創る会」でいろいろ考  
えている。菊陽町にもサ  
ンリード寿屋を引き継いで  
ジャスコができている。

一時は大津のジャスコは  
撤退するかもしれないとい  
ううわさがあつたが、幸  
いにして菊陽よりも大  
津の方を残したいような  
お気持ちのようです。

今後ジャスコを愛し、  
また地域住民の皆さんに  
愛される店となるように、  
周辺整備が必要と思う。  
今年の1月、2月は気  
温が高かつた。逆に3月  
4月は気温が低かつた。  
異常気象で、花の咲く前  
の花芽が落ちたのではないか  
と思う。

また春先に害虫が多く  
発生した。消毒はしたけ  
ど花芽をその害虫に食わ  
れたのではないかと思う。  
これらは管理している業  
者の共通した意見である。  
ヒラドツツジの咲きが  
悪かつた。それはヒラド  
ツツジが寒さに弱いから  
だと思われる。

いずれにしても今年の  
管理は徹底をしていきた  
いと考えている。

大津町は「日本一のつ  
つじの里」づくりを進め  
ている。

今年のつつじは咲きが  
悪かつた。(昭和園、日  
吉神社、大松山)

原因是分かっているか。  
原因は分かっているか。



鈴木ムツヨ議員

## 放課後の子どもへの支援対策は

教育長／今年1年は条件整備を

放課後子どもプランは、文部科学省の放課後子ども教室推進事業と、厚生労働省の放課後児童健全育成事業（学童保育）の2つの総称で、すべての小学校2万箇所で実施を目指すとされるもの。

このプランが実行されると週2～3回午後5時位まで学校に残ることになる。小学生は1年～6

年までかなり体力の違いがある。更に勉強も教える事になる。学校嫌いが増えるのではないか。ボランティアや指導者の確保、先生達への依存、冬場下校時の対策は、室小・大津小で縦の関係で遊べる状況を作りたいという趣旨は、どう組み合わされるのか。

学童保育はおやつがあり指導員が宿題をみたり遊び相手をし保護者が迎えに来られるのをチェックしている。利用生徒はおやつ代を払っている。2つの組み合わせはどうでも無理があり作らなくともいいのではないか。

宮崎教育長

取り組む方向で検討。希望者全員を対象に受け入れる。県の要項では下校時の対策が考えられていない。学習指導は緩和され大学生や教職OBでも良いことになる。しかしそくに対応できるだけのボランティアが集まるかどうか等もありしっかりと条件整備していく。

ウォーキングは、何の気兼ねもなく、気楽に付きあえる運動として、人気ナンバーワンである。北部・中部・南部に分かれ名所旧跡を取り入れ通学路の整備も兼ねたものもあり、大変有意義である。取り組む考えは。

ウォーキングマップは、北部地区だけある。中心部や南部も作りたい。道路整備も進んでおり、文化財を兼ねたウォーキングも楽しみと思われる。本年度大津町健康づくり推進計画と健康づくりに対する相談コーナーに取り組む。

町長／作っていきたい

## ウォーキングマップの作成とウォーキングロードの整備と

家入町長



ウォーキングマップ（北部コース）



## 少子化対策と母子家庭への支援は

町長／相談コーナーを充実

家入町長

合計特殊出生率が06年は1・32と上昇したが、産む世代の女性人口が減少しているので赤ちゃんの出生数は過去2番目に少なかつた。政府は抜本的な少子化対策を急ぐ方針とある。治療を受けて出産された方が沢山おられるが多額の費用が必要である。母子家庭に支給する児童扶養手当も減額される。生活保護の母子加算も19年で一部廃止、21年で全額廃止になる。

県は限定で不妊治療助成がある。町の支援策は考えられないか。

マップは北部地区だけある。中心部や南部も作りたい。道路整備も進んでおり、文化財を兼ねたウォーキングも楽しみと思われる。本年度大津町健康づくり推進計画と健康づくりに対する相談コーナーに取り組む。

これまでの学校教育は、全国画一に学校の現場において実践されてまいりました。行政は時代の変化に対応し地域の実情に沿った創意工夫をし、変わしつつある中にも現実は青少年の非行、いじめ、家庭内での暴力など、親子の連帯意識が希薄となり、深刻な社会問題と発展してまいりました。その原因は、詰め込みの教育と塾通いの教育とが、心にゆとりのない教育にあるのではないか、また、

宮崎教育長  
14年に総合的な学習の時間が本格導入された。目的は、自ら課題を見つけ、自ら学び、自ら考え、主体的に判断し、よりよく問題を解決する資質や能力を育てることである。内容的には国際理解、情報、環境、福祉、健康、地域、文化等、生活の興味関心に基づく課題を地域や学校の特色に応じて、ものづくり、自然体験や、ものづくり、

人間と自然文化のふれあいを通して、児童、生徒の豊かな人間性を養う体験学習により、充実した豊かな心と実践力を身につける人間形成の上で、総合体験学習は、当然重視すべき教育課程である。今後の構想と取り組みの実態について教育長に伺う。

## 総合体験学習の実態を問う

教育長／3年生以上が体験



手嶋 靖隆議員



きれいに植わったかな（大津東小田植）

## 公園整備と遊休地の活用を問う

町長／半数以上が地域で管理

担当課と十分協議して、地域の皆さんと一緒に、地域担当職員を配置して意見交換し、地域の皆さんと財政的問題等を検討しながらやっていたら、それが地域の役割であり大津町に住んでいる責任と義務だと



美咲野公園登り口

### 家入町長

本町には都市公園が10と町公園が6箇所、それに各部落の鎮守の森、広場を合わせると80以上の公園がある。特に地域における鎮守の森、広場閑連等で半数以上が地域の方で管理運営されている。

行政として地域の皆さんと一緒に、地域担当職員を配置して意見交換し、地域の皆さんと財政的問題等を検討しながらやっていたら、それが地域の役割であり大津町に住んでいる責任と義務だと

現在、公園の現状を見ると概ね手入れができるので管理も良好で十分活用されている。しかし美咲野中央公園内の芝生の土砂の流出跡の補修整備がされていないので、土砂の流出が拡大しないように早急に点検整備に取り組んでいくべきである。また、本町は、つつじの里づくり日

し、支援がどの程度までやれるのか、何を地元に協力していただくのか検討して今後、管理運営に努め区長、地域担当、専門家等、しっかりと相談しながら進める。

本を目指している中、

团地南登坂道路沿いの公園と右側の遊休地につづけを植栽していないので環境整備の一環として必要と思う。また、児童生徒の通学沿いの公園にタ

立などの一時休憩に施設を設置し、福祉、環境美化の一体化を図ることが肝要である。



藤森昭二郎議員

大津中学校前の県道から国道57号線までの車の渋滞がひどい。早急な解決を図るべきではないか。

①与えられた条件で右折レーンの設置を。②大津高校裏より県道矢護川熊本線との連結を。③ペスト電器東側の道路の整備を。

家入町長

2・3年前から県との相談をしている。道路の拡幅、歩道橋の改築等交差点改良計画の中で問題を解決していかなくてはならない。県にお願いす

ら国道57号線までの車の渋滞がひどい。早急な解決を図るべきではないか。

①与えられた条件で右折レーンの設置を。②大津高校裏より県道矢護川熊本線との連結を。③ペスト電器東側の道路の整備を。

町長／検討しながら進める

## 大津中学校前の県道の車の渋滞について

るもの、町独自でやるもの等財政的な問題もあるので、検討をしながらやれるものからやらなくてはならない。町の交通体系等も十分に検討し、計画をしていく。県道西

鶴中井迫線の陣内方面への延長など南への道路渋滞の解決を考えている。

大津バイパス香梅前交差点

大津バイパス香梅前交差点

町長／大津町は自然環境保全の町

## 公園の植木の消毒について

町には五十数ヶ所の公園がある。美しく保つたために草には除草剤をかけ、木には消毒をしている。そこには小鳥の餌となる虫も住んでいるため一時は絶滅の危機となつた鳥もいる。自然は循環している。自然環境に配慮し、小鳥も住み易い公園の管理を目指すべきではないか。

公園は住民の野外における休息や観賞、遊戯や運動、その他レクリエーションの利用に供するとともに都市環境の整備及び改善、災害時の避難等に資するもの。自然環境を保護するという立場でできるだけ農薬関係等を使わない方向で、自然の力で生きていける土壤も今後検討していくたい。

家入町長

町内の小中学校を見るとき子ども達が自由に新聞を読めるコーナーが少ないと思う。子ども新聞、農業新聞、スポーツ新聞、全国紙、地方紙等いろんな新聞がある。休み時間、昼休み時間、放課後等、気分転換に勉強に、人間形成に必要ではないか。

教育長／図書室には常時配置して

## 小中学校の各学級に新聞コーナーの設置を

家入町長

休み時間等に新聞を読んで、それを教師と児童・生徒がお互いに話し合うことは望ましいと思う。しかし、一概に休み時間全部の子どもが新聞でというのは無理がある。ただ、新聞 자체を教育の中に取り入れていく



花と緑の昭和園

各学校とも図書室等には常時配置して、児童生徒が興味があればいつでも読めるようにしている。

町には五十数ヶ所の公園がある。美しく保つたために草には除草剤をかけ、木には消毒をしている。自然環境に配慮し、小鳥も住み易い公園の管理を目指すべきではないか。

公園は住民の野外における休息や観賞、遊戯や運動、その他レクリエーションの利用に供するとともに都市環境の整備及び改善、災害時の避難等に資するもの。自然環境を保護するという立場でできるだけ農薬関係等を使わない方向で、自然の力で生きていける土壤も今後検討していくたい。